
 
    年8月 日/星期五 本版编辑/吴四清 本版视觉/黄 娟新民网：               小时读者热线：      编辑邮箱：                 读者来信：                

文体新闻 体育

“嘿，朋友，能和你交换一下

徽章吗？”在成都大运会的各个赛

场里，这句话已经成为流行语。

体操比赛第一天，一位胖胖

的波兰记者大叔，成为看台上最

受欢迎的人，只因为他带来的一

袋徽章，“这里面有之前几届大运

会的徽章，也有我在成都交换来

的徽章，我想看看能不能换到新

的款式。”趁着比赛间隙，这位大

叔先后出现在媒体休息室、志愿

者服务台等人员众多的区域，几

乎每一次，都能引起大家关注。

“这个我之前没有，可以和我

交换吗？你可以从这个袋子里随

便挑选。”看到有志愿者佩戴着没

有见过的款式，这位波兰记者立

刻两眼放光，开出“诱人”的条件，

完成交换后，他还拍了拍志愿者

小哥的肩膀，“非常感谢你，满足

了我的心愿。”

不过，也不是每一次交换都如此顺利，当

一位戴着帽子的志愿者带着自己的徽章前来

时，两人没能达成一致，“我有一个蓉宝的特

别款，大叔很喜欢，不过我没有在他的袋子

里，找到符合心意的。”这位志愿者小妹透露，

她和波兰记者已经成了朋友并互留联系方

式，“他说明天会带新的徽章到体操赛场，还

叮嘱我不要把那个特别款换给其他人。”小姑

娘开心地说，因为大运会和纪念徽章，她已经

结识了好多外国朋友。

有朋自远方来，不亦乐乎，大运会期间的

一次次握手，一个个拥抱，一次次约定，正在

让更多人走到一起，共享这场属于青春的大

派对。 陆玮鑫

记者手记

顺利完成最后一个跳马动作，章瑾在成

都东安湖体育公园多功能体育馆的欢呼声

中向观众挥手致意。昨日的大运会女团决

赛，这个上海小姑娘和队友一道，登上最高

领奖台。“感觉还是挺新鲜的，因为这是我第

一次在主场参加这样级别的大赛。”赛后在混

采区，章瑾露出平时难得一见的微笑，“我也

挺想念上海的，尤其是那些有老上海特色的

早点。”

因为训练和备战比较繁忙，章瑾多数时

候都在北京训练，“上一次回家应该是陕西

全运会结束后吧，待了挺长时间，身心都得

到放松，也吃到了不少美食。”说起家乡，小

姑娘的眼里多了几分思念与期待，“我很喜

欢去南京路步行街和城隍庙，也很想念上海

的小笼馒头。”章瑾半开玩笑地说，因为很长

时间没去，她感觉自己已经有些“跟不上时

代”。“南京路肯定有不少变化，现在的网速

应该也比我上次回家的时候快了很多。”这

位新科大运会冠军说，“上次回上海的时候，

给自己定了份攻略，下次回来的时候，一定

要去田子坊之类的地方看看，不过目前还需

要再等待一段时间。”

在这支中国大学生体操女队里，章瑾算

是经验比较丰富的选手，“这种情况的另一

种说法，不就是年龄相对比较大嘛。”谈及这

一话题，小姑娘微微皱起眉头，语气里多了

几分委屈。作为上海体育大学的学生，章瑾

和其他同龄女孩一样，对可爱的小饰物，几

乎没有任何抵抗力。

这几天，大运会徽章成了赛场内外的热

门物件，在各个大运赛场边，几乎都能看到

因这枚小小徽章而结缘的朋友。“我特别喜

欢这样的小物件，虽然到大运村里的文化展

示区看过，但没有太多时间挑选，有点可

惜。”章瑾说，趁着训练比赛的空隙，她也会

和队友以及其他朋友交换一下大运会徽章，

“我的存货不多，可能比赛完之后，如果时间

允许，还会去大运村里看看。”

得知章瑾确认参加成都大运会，她的恩

师张海燕教练特意在昨日的女团决赛前送

上祝福，“她鼓励我，让我好好享受主场作战

的感觉。”说起这个最了解自己的人，章瑾的

语气中充满感激，“如果不是张教练，就不会

有站在赛场上的我，真的非常感谢她的付

出，希望她每天都能过得开心顺利。”

结束女团比赛后，章瑾接下来将转战单

项，“没有太多的目标和想法，就像张教练告

诉我的那样，继续享受大运会，享受主场作

战的感觉，享受在成都的每一天。”

特派记者 陆玮鑫（本报成都今日电）

本赛季的前两次交手，海港队先是在中

超联赛客场与津门虎打平，只拿到1分；一

周前的足协杯1/8决赛，更是在点球大战中

被对手淘汰出局，因此昨晚的比赛，堪称一

场不折不扣的“复仇大战”。但让人颇感意

外的是，原本缺少了两大外援的津门虎，竟

然在上半场第12分钟就率先打破僵局，令

海港早早0比1落后。

继续输球？对志在争冠的海港来说，

显然不会答应。仅仅3分钟过后，老将吕

文君的头球攻门得手，吹响了球队反攻号

角。但第二粒进球直到第75分钟才到来，

替补登场的卢卡斯在中场断球后发动反

击，带球到禁区内，吸引防守后冷静地传给

后插上的卡隆，后者轻松推射破门，将比分

锁定为2比1。

比赛的最后阶段，卢卡斯还带给了海港

球迷惊喜，他在后点打空门入网，可惜的是

队友被判越位在先而无效。不过从效果来

看，卢卡斯的登场，让海港队在前场多了一

个支点，不管是头球还是前场接应，这名安

哥拉射手的存在，的确让海港队的进攻更加

立体。前场有了能攻坚的“黑又硬”，再辅以

快速灵活的武磊、巴尔加斯和卡隆，海港队

在前场的攻击力更加防不胜防了。

赛后，打进制胜球的卡隆也表示，“我们

比之前两场比赛打得更耐心，也有新的队友

到来，在平局的时候能够创造机会打开僵

局，最终获得了胜利。至于卢卡斯，大家都

看到他的身材非常高大和强壮，他的到来将

极大地提高球队锋线上的攻击实力。他给

我的助攻传球也是非常地冷静，很好地把球

给到了我的脚下，球速也非常合适，非常感

谢他的助攻。”

赛季开始前，海港队也引进了身高不错

的平科，此前在欧洲联赛效力的他却显得有

些水土不服，多次错失得分良机，身体对抗

也不占上风，因此长时间被哈维尔摁在板凳

上。二次转会期间，海港用100多万欧元签

下了自由身的前英冠射手卢卡斯，目的就是

补强锋线，尤其是中锋位置这“最弱一环”。

从卢卡斯的首秀来看，“即插即用”的他的确

值得期待。

“大家都看到了，他是我们球队阵容里

想要的中锋，能形成支点作用，他在英冠联

赛中是非常好的球员，他还在积极调整与

球队磨合，他的到来增加了我们的武器

库。他有身高、能传、能策应和掩护，有带

球和传球的能力，能帮助队友创造出空

间。”在回答记者提问时，哈维尔也不吝惜

赞美之词，“今天是他第一次出场，就收获

了一次助攻，我们真正找到了正印中锋。

之前用保利尼奥踢了假的9号位，现在有

了纯正的中锋，欢迎他来到俱乐部，最重要

的是他在球队过得非常开心，并且正在努

力适应球队。”

本报记者 关尹

新外援卢卡斯弥补“最弱一环”

海港找到了正印中锋
体坛观察
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上海体操姑娘章瑾忙并快乐着——

享受在大运会的每一天

2比1逆转拿下天津津门虎，在两队今年的第三次交手中，上海海
港终于赢得了一场艰难的胜利。新外援卢卡斯 ·若昂果然在昨晚替补
登场，并奉献了一次关键的助攻，帮助队友卡隆打入反超一球。赛后，
主帅哈维尔也开心地表示：“若昂的到来让我们找到了正印中锋。”

 章瑾在女团决

赛中表现出色

▼ 章瑾赛场“比心”
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■ 卢卡斯背着武磊庆祝赢球 图IC


